

**Nombre del alumno: Anahí González Sánchez**

**Nombre del profesor: Eliu Morales Roblero**

**Nombre del trabajo: Ensayo sobre “Las formas de ayuda y acción social en México. 1521-1910”**

**Materia: Trabajo Social en México**

**Grado: Sexto cuatrimestre**

**Grupo: “B”**

## Introducción

A lo largo del tiempo han surgido distintas formas de ayuda y acción social, es un poco difícil analizar cada una de ellas dada la diversidad de etapas en la historia de la sociedad. Es importante recalcar que todas estas formas de ayuda dieron como resultado a nuestra profesión, solamente que antes ayudaban a los más necesitados por el deseo mismo de ayudar pero no tenían una forma sistematizada sobre cómo poder mejorar la calidad de vida de los seres humanos de una manera más completa.

Todo esto comienza por amor a Dios y al prójimo, claro que es una excelente razón y un motivo que inspira a mejorar esa labor que muchos realizaron en su momento y que hoy existimos personas con el deseo de conocer más a fondo sobre cómo ayudar de la manera correcta.

A continuación veremos un poco de la historia en la cual conoceremos cómo inicia todo y los diversos problemas que se enfrentaron para proteger los derechos de la humanidad.

## Desarrollo

Existen varios períodos en los cuales la acción social se va transformando a lo largo del tiempo, del año 1521 al año 1910 existe un largo proceso por el cual se pasaron diversas situaciones, para comenzar vemos cuando al termino del proceso de la conquista de Mexico-Tenochtitán el panorama social que surgió después de este hecho generó grandes conflictos en el pueblo, comenzó la violencia entre conquistados y conquistadores, explotados y explotadores, los indígenas y españoles.

En consecuencia de todo este movimiento inicia un problema más para el pueblo indígena, comenzó la explotación y exclusión indígena, y no sólo eso sino que apareció una corriente de opinión y de acción política a transformar la cultura indígena en nada o mejor dicho en un instrumento para realizar únicamente trabajos, algo así como un objeto. Lejos de ayudarlos y protegerlos solamente sometieron aún más al pueblo indígena por lo tanto creció la explotación, marginación y exclusión indígena.

Aunque la corona española decía que quería incluir y respetar al pueblo indígena sólo logró excluirlo de la sociedad.

Durante estos tiempos fue la iglesia quien comenzó con distintas ayudas de acción social, existieron algunos religiosos como Pedro de Gante, Motolinia, Bartolomé de las Casas y

Vasco de Quiroga que realizaron acciones que buscaron hacer realidad la protección social a los indígenas.

Desde ahí fue cuando la iglesia católica a través de sus más grandes misioneros comenzaron una labor muy importante para proteger los derechos de todos (indígenas, mestizos, castas, negros) se comenzaron a recoger a los enfermos, daban albergue a los ancianos, comenzaron las cajas de comunidad las cuales eran como un tipo de ahorro formada con aportaciones, cooperaciones u ofrendas de amor.

En todas las etapas se buscaba siempre integrar a los más desprotegidos fue así como poco a poco en medio de tantas dificultades políticas trataban siempre ver beneficios a favor del pueblo y del Estado.

Etapas que marcaron la historia y hoy en día son ejemplos de la importancia de luchar por los derechos, ocurrieron distintas cosas en diferentes momentos, se dictaron leyes, algunos pretendían únicamente obtener más que otros, pero en medio de todo esto siempre se ha buscado la manera de ver por los derechos humanos.

## Conclusión

En conclusión puedo decir que gracias a Dios en todo momento han existido personas que han apoyado al menesteroso, quizá antes lo hacían solamente por amar a Dios y al prójimo pero es algo indispensable al querer ayudar, hoy en día como trabajadores sociales nos estamos capacitando para hacer frente a los problemas que afectan a las sociedad, tenemos técnicas, instrumentos, herramientas para trabajar de una manera más efectiva para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

Pese a las dificultades somos nosotros los promotores de cambio en una sociedad en donde todos buscan beneficiarse sin importar si afectan los derechos humanos, nosotros buscamos el beneficio por igual para todos y todas respetando sus derechos.